

Au Canada, Montréal donne en 1929 une mortalité infantile de 131.8 par 1,000 naissances vivantes comparativement à 120.5 pour la province de Québec. Toronto avait en 1929 une mortalité infantile de 80.3 par 1,000 naissances vivantes comparativement à 76.0 pour la province d'Ontario, tandis que Winnipeg et Vancouver donnaient un taux de mortalité infantile beaucoup plus bas que ceux de leurs provinces respectives.

32.—Taux de mortalité infantile par 1,000 naissances vivantes dans les grandes villes de l'univers en ces dernières années.

| Villes. | Année. | Taux de la mortalité infantile. | Villes. | Année. | Taux de la mortalité infantile. |
|----------------------------------|--------|---------------------------------|-----------------------|--------|---------------------------------|
| Oslo..... | 1929 | 34 | Anvers..... | 1929 | 73 |
| Auckland..... | 1929 | 34 | Hamilton..... | 1929 | 74 |
| Wellington..... | 1929 | 41 | Hambourg..... | 1929 | 77 |
| Vancouver..... | 1929 | 41 | Birmingham, Angl..... | 1929 | 78 |
| Amsterdam..... | 1929 | 43 | Vienne..... | 1929 | 79 |
| Victoria, C.B..... | 1929 | 44 | Toronto..... | 1929 | 80 |
| Adélaïde..... | 1929 | 44 | Edinburgh..... | 1929 | 80 |
| Stockholm..... | 1929 | 46 | Johannesburg..... | 1929 | 83 |
| Melbourne..... | 1929 | 51 | Munich..... | 1929 | 84 |
| Brisbane..... | 1929 | 55 | Dresden..... | 1929 | 85 |
| Copenhague..... | 1929 | 55 | Cork..... | 1929 | 85 |
| Winnipeg..... | 1929 | 56 | Berlin..... | 1929 | 86 |
| Hobart..... | 1929 | 56 | Sheffield..... | 1929 | 87 |
| Sydney, Nouv. Galles du Sud..... | 1929 | 57 | Liverpool..... | 1929 | 97 |
| Cape Town..... | 1929 | 57 | Manchester..... | 1929 | 97 |
| Calgary..... | 1929 | 57 | Prague..... | 1929 | 98 |
| New York..... | 1929 | 59 | Paris..... | 1929 | 99 |
| Chicago..... | 1929 | 60 | Cologne..... | 1929 | 100 |
| London, Ont..... | 1929 | 62 | Glasgow..... | 1929 | 107 |
| Frankfort sur le Mein..... | 1929 | 62 | Halifax..... | 1929 | 111 |
| Moncton..... | 1929 | 62 | Leipzig..... | 1929 | 115 |
| Perth, Austr. occ..... | 1929 | 64 | Saint John..... | 1929 | 116 |
| Saskatoon..... | 1929 | 65 | Breslau..... | 1929 | 119 |
| Regina..... | 1929 | 68 | Ottawa..... | 1929 | 121 |
| Washington..... | 1929 | 71 | Montréal..... | 1929 | 140 |
| Edmonton..... | 1929 | 71 | Québec..... | 1929 | 140 |
| Londres..... | 1929 | 71 | Madras..... | 1929 | 254 |
| Brandon..... | 1929 | 71 | Bombay..... | 1929 | 299 |

La grande réduction de la mortalité infantile depuis l'inauguration des statistiques vitales fédérales est remarquable. Ainsi, le taux de Toronto a baissé de 90 en 1921 à 75 en 1930 et celui de Winnipeg, de 78 à 58; celui de Vancouver de 56 à 38; d'Hamilton de 88 à 55; d'Ottawa, de 130 à 109; de London, de 92 à 69; d'Edmonton, de 89 à 57; d'Halifax, de 135 à 176; et de Saint-John, de 147 à 89. Dans l'ensemble des 10 cités de 40,000 âmes et plus dans l'ancien territoire d'enregistrement au Canada, il y a eu en 1921 38,488 naissances vivantes et 3,541 décès d'enfants, soit un taux de 92 par 1,000 naissances vivantes. En 1930 ces mêmes villes donnaient 37,364 naissances vivantes mais seulement 2,553 décès d'enfants soit au taux de 68.3 par 1,000 naissances vivantes.

Mortalité puerpérale.—La mortalité des femmes en couches est un sujet étroitement apparenté à la mortalité infantile. Le tableau 33 montre que les décès de cette nature sont à leur plus bas chez les mères dans la vingtaine et augmentent chez les mères plus âgées. On y voit les taux de mortalité des mères de différents âges par 1,000 naissances vivantes dans les neuf provinces de 1926 à 1930 avec les totaux pour tous les âges. Le tableau 34 montre la mortalité puerpérale par groupes d'âges en 1930 et par totaux pour les années précédentes. Le tableau 35 les montre aussi par causes en 1930.